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Ata da 2ª Sessão Ordinária da 2ª Sessão Legislativa, da 15ª Legislatura, realizada pela 
Câmara Municipal de Cascavel em sete de fevereiro de 2014, com inicio às nove horas e 
quarenta minutos. Sob a Presidência do Vereador MARCIO PACHECO, secretariada 
pelo vereador GUGU BUENO e com a presença dos vereadores: Aldonir Cabral, Claudio 
Gaiteiro, Fernando Winter, Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo de Lima, Silvio 
José Gonçalves, Jorge Menegatti, Robertinho Magalhães, Luiz Frare, Nei Hamilton 
Haveroth, Paulo Dileto Bebber, Paulino Pereira da Luz, Pedro Martendal, Marcos Rios, 
Romulo Quintino, Vanderlei A. da Silva e Walmir Severgnini. Sob a proteção de Deus e 
havendo número regimental o Senhor Presidente deu por aberta a sessão. Na 
sequência, solicitou ao senhor Secretário que efetuasse a leitura da matéria de 
expediente recebida pela mesa. PEQUENO EXPEDIENTE- Ofício nº. 05/2014 da 
Presidência, convocando o 2º suplente de Vereador: Silvio José Gonçalves, para 
assumir por trinta dias, em substituição ao Vereador Jorge Bocasanta, licenciado. Ofício 
nº 01/2014 do Vereador Rui Capelão, informando sua ausência na sessão ordinária, a 
ser realizada nesta data. Parecer favorável nº. 06/2014 da Comissão de Turismo e 
Assuntos Internacionais ao Projeto de Lei nº. 229/2013. Parecer favorável nº. 07/2014 da 
Comissão de Turismo e Assuntos Internacionais ao Projeto de Lei nº. 231/2013. Parecer 
favorável nº. 08/2014 da Comissão de Justiça e Redação ao Projeto de Lei nº. 227/2013. 
Parecer favorável nº. 09/2014 da Comissão de Justiça e Redação ao Projeto de Lei nº. 
221/2013. Parecer favorável nº. 10/2014 da Comissão de Justiça e Redação ao Projeto 
de Decreto Legislativo nº. 14/2013. Parecer contrário nº. 11/2014 da Comissão de 
Justiça e Redação ao Projeto de Lei nº. 238/2013. Projeto de Lei nº 4/2014. Projeto de 
Lei nº 5/2014. Projeto de Lei nº 6/2014. Ofício do diretório Municipal de Cascavel - PSC, 
indicando o Vereador Vanderlei Augusto da Silva como líder do PSC, nesta Casa de 
Leis, para o ano de 2014.  Ofício nº 57/2014 do Executivo Municipal solicitando o 
arquivamento dos Projetos nº 229/2013 e nº 231/2013. Indicações de nºs 1 à 32/2014. 
Requerimentos de nº 393 e nº 394/2013, bem como dos Requerimentos nº 1, nº 2, nº 
3/2014.  Requerimento nº 3/2014 de autoria do vereador Jorge Menegatti, solicitando a 
retirada do Projeto de Lei nº 237/2013. Ofício nº 483/2013 da SEAJUR pedindo dilação 
do prazo para responder ao requerimento nº; 333/2013.  Ofício nº 484/2013 da SEAJUR, 
solicitando dilação do prazo para responder ao requerimento nº 320/2013. Ofício nº 
488/2013 da SEAJUR pedindo dilação do prazo para responder ao requerimento nº 
331/2013. Inscritos para falar no grande expediente, os vereadores: Sílvio Gonçalves, 
Nei H. Haveroth, Luiz Frare, Claudio Gaiteiro, Paulino Pereira da Luz e Marcio Pacheco. 
Finda a leitura da matéria de expediente o Senhor Presidente deixou a palavra livre aos 
senhores Vereadores para INCLUSÃO OU DESTAQUE PARA ORDEM DO DIA - 
quando não houve qualquer solicitação, neste sentido. ORDEM DO DIA - O Presidente 
submeteu à discussão e votação a ata da 8ª sessão extraordinária, realizada no dia 18 
de dezembro de 2013, a qual foi devidamente aprovada pela totalidade dos senhores 
vereadores presentes. Em 2ª discussão e votação nominal, o Substitutivo 1 ao Projeto 
de Lei nº 141/2013, o mesmo foi aprovado por 17 votos favoráveis e 02 votos contrários. 
Foram favoráveis os seguintes vereadores: Aldonir Cabral, Fernando Winter, Gugu 
Bueno, Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo de Lima, Silvio José Gonçalves, 
Jorge Menegatti, Robertinho Magalhães, Nei Hamilton Haveroth, Paulo Dileto Bebber, 
Paulino Pereira da Luz, Pedro Martendal, Marcos Rios, Romulo Quintino, Vanderlei A. 
da Silva e Walmir Severgnini; e contrários os vereadores: Claudio Gaiteiro e Luiz Frare. 
Em 2ª discussão e votação o Projeto de Lei nº 118/2013, o mesmo foi aprovado pela 
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totalidade dos senhores vereadores presentes.  O Presidente mencionou que o Projeto 
de Lei nº 185/2013 recebeu duas emendas, sendo uma delas a destempo, vez que não 
incluída na pauta. Destarte, informou a impossibilidade de discuti-la, na presente sessão. 
Na ocasião, questionou quanto ao interesse no adiamento da votação, para efeito de 
futura inserção na pauta; ao que o vereador Fernando Winter declinou,                         
optando por debater apenas da emenda 1.  Em única discussão a Emenda 1 ao Projeto 
de Lei nº 185/2013, usou da palavra o vereador Fernando Winter; explicando que foi 
realizada pequena mudança de redação na súmula; com exclusão de um vocábulo sem 
alteração do seu inteiro teor.  Em votação a Emenda 1 ao Projeto de Lei nº 185/2013,  a 
mesma foi aprovada pela totalidade dos senhores vereadores presentes. Na sequência, 
o Presidente expôs os motivos de indeferimento para a apreciação da Emenda 2 ao 
Projeto de Lei nº 185, esclarecendo que a mesma foi protocolizada extemporaneamente, 
ao tempo em que expôs a motivação respaldada no artigo 86 do Regimento Interno, 
bem como, no avençado com os vereadores no ano anterior, ou seja, todas as matérias 
deveriam constar obrigatoriamente da pauta, de sorte que uma vez encerrada não seria 
permitida a sua inclusão na Ordem do Dia. Em 2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº 185/2013, o mesmo foi aprovado pela totalidade dos vereadores presentes. Em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº 223/2013, o mesmo foi aprovado pela totalidade 
dos vereadores presentes. Em única discussão e votação o ofício da SEAJUR nº 483, 
requisitando dilação de prazo, por 15 dias para responder ao Requerimento nº 320/2013, 
o pedido foi aprovado pela totalidade dos vereadores presentes; o mesmo ocorrendo 
com os requerimentos nº 484/2013 e 488/2013 da SEAJUR,  solicitando dilação de 
prazo por 15 dias para os requerimentos nº 320 e nº 331/2013, respectivamente. 
Considerando a existência de consenso na deliberação dos requerimentos de nº 
393/2013, nº 394/2013 e nº 2/2014, estes após a leitura, foram aprovados pela totalidade 
dos vereadores presentes.  Finda à ordem do dia o senhor Presidente abriu a palavra 
para pronunciamento de interesse público, sendo a primeira inscrição a do vereador 
Silvio que agradeceu pelas boas vindas e o acolhimento por parte dos demais pares. 
Mencionou sua trajetória como pioneiro da cidade, e o seu pertencimento a uma das 
famílias fundadora de Cascavel, colocando sua disposição para trabalhar, notadamente 
na área habitacional, onde detém larga experiência. Destacou sua disponibilidade para 
laborar ao lado do povo mais humilde de Cascavel, do trabalhador e do empresário sem 
distinção de cor partidária, reafirmando ser esta a sua bandeira durante os 30 dias no 
exercício do mandato de vereador.  Na sequência, usou da tribuna para o 
pronunciamento de interesse público o vereador Nei Haveroth, oferecendo as boas 
vindas ao vereador Sílvio. Aproveitou o ensejo para pronunciar-se sobre a indicação nº 
17/2014, relativa à carga horária dos bombeiros do aerodomo, fazendo menção a 
importância de adequação para o cumprimento das exigências de segurança da ANAC e 
também, da categoria. Abordou ainda, a questão do meio ambiente e, o cuidado com a 
utilização da água, evitando-se o seu desperdício.  Em aparte, o vereador João Paulo, 
destacou o trabalho valoroso dos bombeiros e a sua importância no aeroporto, ao tempo 
que também, augurou forças ao Eloi, assessor do vereador Claudio Gaiteiro, após 
doloroso transe, desejando-lhe pronta recuperação.  Na condição de próximo inscrito, o 
vereador Luiz Frare, abriu mão da palavra. Na sequência, o vereador Claudio Gaiteiro, 
no uso da palavra, destacou a presença do assessor Eloi no recinto, augurando-lhe 
forças para o enfrentamento das dificuldades e o amparo da Providência Divina para 
este fim. Discorreu sobre a lei do narguile, aprovada no ano passado, bem como sua 
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repercussão, mencionando a instalação de placas sinalizando onde não poderá ser 
utilizado. Parabenizou os jornalistas: Fernando Maleski e J. de Oliveira, do Jornal 
Gazeta do Paraná e da Rádio Colmeia, respectivamente, destacando o cunho educativo 
das suas matérias; assim como os malefícios advindos do uso do narguile pela 
Organização Mundial da Saúde. Discorreu sobre a importância do Show Rural, com 
cerca de 440 expositores e faturamento na ordem de 2 bilhões de reais,  fazendo de 
Cascavel uma vitrine para o mundo.  Por último, convidou todos os presentes para 
tradicional Festa dos Navegantes, da comunidade Caravelle, neste final de semana. Na 
condição de último inscrito, o vereador Paulino saudou os presentes e a vereadora Maria 
de Lourdes, da cidade de Francisco Beltrão, reiterando a disposição de trabalhar em prol 
de Cascavel. Mencionou visita às escolas do interior e destacou a preocupação dos 
pais, no sentido de oportunizar aos seus filhos o desempenho de atividades econômicas 
próximas ao lar, notadamente a partir das 6ª séries. Destacou o anseio por uma Escola 
Agrícola de ensino médio, para o município de Cascavel; ressaltando a importância de 
colocar a tecnologia a serviço do pequeno agricultor.  Pontuou sobre a existência de 
escola multiseriada no município de Cascavel, ou seja, aquela que comporta na mesma 
sala, diversas séries de ensino sob o comando de um só professor e a necessidade de 
ouvir a comunidade a respeito; ao tempo em que, convidou a todos para Audiência 
pública; sobre a temática. Por último, pediu encarecidamente atentar para o tipo de 
escola que está sendo ofertada aos futuros cidadãos, frisando que a água é tão 
importante para a vida quanto à educação. Em aparte, o vereador Nei Haveroth 
destacou o tecnicismo que impera em algumas áreas da educação e a critica a esta 
sistemática. Abordou a importância de resgatar a política do CIEP no município de 
Cascavel, e a sua expansão para os segmentos rurais. Alertou sobre o esquecimento da 
parte básica da produção, a despeito da sua importante contribuição para economia do 
Brasil; defendendo a urgência de trabalhar junto às esferas maiores em prol da mesma. 
Na oportunidade cumprimentou autoridades que se deslocaram de longe para prestigiar 
a presente sessão. Na condição de próximo inscrito, o vereador Marcio Pacheco abriu 
mão da palavra. O presidente encerrou a presente sessão ordinária às dez horas e 
quarenta e um minutos.  E nada mais havendo a tratar e a constar, foi lavrada por mim, 
Marina Rodrigues Toledo, a presente ata, que depois de lida e aprovada será 
devidamente assinada pelo Secretário e pelo Presidente que dirigiu os trabalhos nesta 
Sessão da Câmara Municipal de Cascavel.      
 
 
 
 

 
MARCIO PACHECO 

Presidente 
 
 
 
 

GUGU BUENO 
1º Secretário 

 


